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Delegiertenversammlung 

Donnerstag, 

2. November 2017 

 

18.00 -19.00 Uhr  

Hochschule Luzern – 

Informatik 

Raum S41.203, Rotkreuz 

   

Besprechungsleiter Dorus Janssens 

Protokollführerin Ursulina Kölbener 

Teilnehmer STAIR-Vorstand: 

- Dorus Janssens 

- Ursulina Kölbener 

- Melina Scodeller 

- Philipp Leu 

- Allan Blessing 

- Luca Raneri 

- Julian Bigler 

- Dane Wiki 

- Lukas Huwyler 

Studienjahrgangsvertretung: 

- Flavio Lazzarani 

- Miranda Birrer 

- Jeannine Buchmann 

- Valentin Bürgler 

- Pascal Baumann 

- Florian Etgeton (Vertretung von Patrick Stillhart) 

- Simon Hischier 

- Timothy Isenegger 

- Stefan Ilic 

- Philipp Anderhub 

Abwesend - Tizian Koller 

- Robin Bürgi 

- 7 entschuldigte, 18 nicht entschuldigte 

Studienjahrgangsvertretungen 

Traktanden 1. Begrüssung /Appell  

2. Wahl der Stimmenzähler 

3. Änderungen der Statuten 

4. Wahlen  

5. Finanzen  

6. Stellen im Vorstand 

7. Verschiedenes / Anträge  
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1 Begrüssung /Appell  

Dorus Janssens begrüsst die Studienjahrgangsvertreterinnen und 

Studienjahrgangsvertreter sowie die übrigen Vorstandsmitglieder zur 

Delegiertenversammlung des Herbstsemesters 2017. Auch dieses Jahr erhielt der 

Vorstand die Liste der Vertretungen sehr spät, weshalb die DV erst Mitte Semester 

abgehalten werden konnte. 

Es sind Total 19 Stimmberechtigte anwesend, davon 10 Studienjahrgangsvertreter 

und 9 Personen aus dem Vorstand. Bei allgemeinen Abstimmungen liegt das 

absolute Mehr bei 10 Stimmen. Bei Abstimmungen betreffend der 

Vorstandsmitglieder zählen nur die Stimmen der Studienjahrgangsvertretung, 

dann liegt das absolute Mehr bei 6 Stimmen. 

Beim Präsidenten sind 7 Entschuldigungen eingegangen, 18 Studienjahrgangs-

vertreter sind unentschuldigt nicht erschienen. 

2 Wahl der Stimmenzähler  

Allan Blessing wurde als Stimmenzähler vorgeschlagen und von der Versammlung 

einstimmig gewählt. 

3 Änderung der Statuten 

Die Statutenänderung wurde zusammen mit der Einladung zur 

Hauptversammlung am 23. Oktober 2017 per E-Mail versandt. Ursulina Kölbener 

stellt die Änderungen kurz vor. Von der Versammlung wurden keine weiteren 

Fragen gestellt. Zudem waren keine Wortmeldungen zu verzeichnen. 

Die Änderung der Statuten wurden einstimmig gutgeheissen. 

4 Wahlen 

Ursulina Kölbener übernimmt die Wahl des Präsidenten. 

Diego Bienz hat auf Ende des Frühlingssemesters 2017 demissioniert und wurde 

am Jahresessen des STAIR-Vorstandes verabschiedet. Zur Wahl wird Dorus 

Janssens vorgeschlagen. Als Gründungsmitglied ist er seit Anbeginn engagiert im 

Vorstand dabei. Dorus stellt sich kurz vor. 

Dorus Janssens wird ohne Gegenstimmen als Präsident des Studentenvereins 

STAIR gewählt. 

Als frisch gewählter Präsident übernimmt Dorus Janssens die Wahlen der übrigen 

Vorstandsmitglieder. 
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Die Demission eingereicht haben zudem Marcel von Wyl, Mario Bucher und Collin 

Schwarz. Die übrigen Mitglieder des Vorstandes stellen sich ein weiteres Semester 

zur Verfügung. Diese werden von der Delegiertenversammlung einstimmig 

bestätigt. 

Die vier Kandidaten, welche die offenen Positionen im Vorstand annehmen wollen 

stellen sich kurz vor. Es sind Lukas Huwyler, Dane Wiki, Tizian Koller und Ursulina 

Kölbener.  

Die vier Kandidaten werden von der Delegiertenversammlung einstimmig in den 

Vorstand gewählt. 

Im Vorstand sich die Verantwortlichkeiten wie folgt verteilt: 

▪ Luca Raneri hält weiterhin den Infrastruktur-Posten inne. 

▪ Melina Scodeller übernimmt das neu geschaffene Amt als Event und PR 

Chefin. Sie ist für die Koordination und Kommunikation zwischen den 

beiden Teams verantwortlich. 

▪ Tizian Koller übernimmt das Amt des Kassier. 

▪ Ursulina Kölbener übernimmt das Amt des Aktuars, welches neu auch die 

Aufgaben des Vize-Präsidenten enthält. 

▪ Julian Bigler und Allan Blessing bilden zusammen mit Dane Wiki das Event-

Team. 

▪ Philipp Leu und Lukas Huwyler sind im PR Team. 

Der Revisor Robin Bürgi stellt sich für ein weiteres Semester zur Verfügung. Dies 

wurde ebenfalls von der Versammlung gutgeheissen. Für das Frühlingssemester 

2018 muss ein neuer Revisor gewählt werden. 

5 Finanzen 

5.1 Rechnungsablage  

Ursulina Kölbener übernimmt das Vorstellen der Finanzen, da Tizian Koller 

abwesend ist. 

Die Erfolgsrechnung FS2017 weist einen Aufwand von CHF 9'770.87 auf. Dem 

gegenüber steht ein Ertrag von CHF 12'092.00. Dies ergibt ein Ertragsüberschuss 

von CHF 2'321.13. Das Vermögen steigt somit per 30. Juni 2016 auf CHF 10'075.46. 

5.2 Revisorenbericht 

Ursulina Kölbener stellt den Revisorenbericht vor, da auch Robin Bürgi verhindert 

ist. Der Revisor hat die Jahresrechnung der Student Association Informatics 

Rotkreuz (STAIR) der Hochschule Luzern - Informatik für das Semester vom 

24.01.2017 – 30.06.2017 mit einer Bilanzsumme von CHF 10'075.46 und einem 

Ertrag von CHF 2'321.13 geprüft.  
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Die Bilanz und die Erfolgsrechnung für das Jahr 2016/2017 stimmen mit der 

Buchhaltung überein. Gemäss seiner Beurteilung entsprechen die Buchführung 

und die Jahresrechnung den gesetzlichen und statutarischen Vorschriften. 

Gestützt auf das Ergebnis seiner Revision beantragt der Revisor, die 

Semesterrechnung FS2017 des Studentenausschusses der Hochschule Luzern - 

Informatik zu genehmigen. 

5.3 Budget HS17  

Für das kommende Semester sind folgende Ausgaben und Erträge vorgesehen 

Aufwand  11'750.00 CHF 

Ertrag  11'960.00 CHF 

Gewinn  210.00 CHF 

6 Stellen im Vorstand 

Im Vorstand werden im kommenden Semester einige Stellen frei. Voraussichtlich 

müssen Positionen im Event- und PR-Team neu besetzt werden. 

Weitere Informationen folgen in einem Newsletter. 

7 Verschiedenes / Anträge 

7.1 Mitteilungen STAIR 

Arbeitsräume 

Im S41 in den Räumen 205 und 305 wurden Arbeitsplätze eingerichtet und mit 

Bildschirmen ausgestattet. 

 

Konzept Zwischenräume 

Um die kahlen Zwischenräume im S41 zu verbessern, wurde der STAIR von der 

Schulleitung um Vorschläge gebeten. Der Vorstand freut sich über kreative Ideen. 

 

Raum S12.015 

Der Raum S12.015 steht dem STAIR zur Verfügung. Daraus soll ein Chillerraum für 

alle Studierenden entstehen. Ab nächster Woche soll ein Sofa darin platziert 

werden. Weitere Gegenstände werden nach und nah ergänzt. Vorschläge und 

Wünsche sind auch hier willkommen. 
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7.2 Anträge / Inputs Studierende 

Lernräume 

Die Studierenden bringen das Bedürfnis an, dass ein Raum für individuelles und 

ruhiges Lernen zur Verfügung stehen sollte. Die Lernatmosphäre soll der 

Atmosphäre in einer Bibliothek ähnlich sein. In vielen Räumen sind momentan oft 

Teambesprechungen, was ein ruhiges individuelles Lernen erschwert. 

STAIR: Wir werden diesen Punkt mit der Schulleitung besprechen. 

 

Duschen 

Vielen Studierenden ist nicht bekannt, dass es an der Hochschule Luzern – 

Informatik Duschen zur Verfügung hat. Diese sollen besser beschriftet werden und 

von der Schulleitung entsprechen kommuniziert. Der STAIR wird im nächsten 

Newsletter darüber informieren. 

STAIR: Wir klären mit dem Hausdienst ab, ob eine bessere Beschriftung möglich ist und 

ob, die Duschen im S12 auch geöffnet werden. 

 

Prüfungsplan 

Die Studierenden bemängeln das Fehlen des Prüfungsplanes beziehungsweise die 

späte Bekanntgabe der Prüfungstermine. 

STAIR: Wir werden diesen Punkt mit der Schulleitung besprechen. 

 

Kommunikation 

Generell wurde vermehrt unzureichende Kommunikation seitens der Hochschule 

festgestellt. Zum Beispiel wurden Informationen zur Modulbewertung Ende des 

letzten Semesters unterschlagen. Auch über Gründe für Verzögerungen seitens 

HSLU werden Studierende ungenügend informiert. 

 

Terminkalender 

Es wäre Wünschenswert wenn im allgemeinen Terminkalender der HSLU die 

Fristen auch aufgeführt würden. So wären Studierende über 

Moduleinschreibungstermine sowie Modulabmeldungen immer informiert. 
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Töggelikasten 

Im S41 würde der Töggelikasten (Tischfussball) wieder einmal etwas WD40 

vertragen. Der STAIR wird einen Zeddel mit Information und einer Mail-Adresse 

beim Töggelikasten deponieren, damit solche Meldungen direkt dem STAIR 

gemeldet werden können. 

 

Öffnungszeiten Crea Beck 

Am Freitag schliesst der Crea Beck jeweils um 15.00 Uhr. Die Vorlesungen dauern 

jedoch teilweise bis 20.50 Uhr. Die Studierenden haben daher keine vernünftige 

Lösung sich in der Abendpause zu Verpflegen. Um beim Bahnhof etwas zu 

organisieren genügt die Pause nicht. 

STAIR: Wir werden diesen Punkt mit der Schulleitung besprechen. 

 

Unstimmigkeiten mit Dozenten 

Aus Studiengang Wirtschaftsinformatik sind vermehrt negative Rückmeldungen 

zur Dozentin des Moduls Mathematik an den Vorstand gelangt. Die Studierenden 

versuchen in einem bilateralen Gespräch eine Lösung mit der Dozentin zu finden. 

Wissen aber nicht, wie sie danach vorgehen können. 

STAIR: Zuerst soll das Gespräch mit der Dozentin gesucht werden. Anschliessend kann 

der oder die Modulverantwortliche kontaktiert - und falls weiterhin keine Besserung 

eintritt, kann die Studiengangsleitung informiert werden. 

 

Tischtennis-Tisch 

Einige Studierende vermissen den Tischtennistisch. 

STAIR: Dieser wurde vom Hausdienst bereits eingewintert. 

 

Grill 

Der Grill sollte wieder einmal gereinigt werden, da er ziemlich verschmutzt ist. Das 

Putzmaterial soll den Studierenden zur Verfügung stehen. 

STAIR: Da Luca Raneri während sechs Wochen im Silicon Valley war, ist diese Aufgabe 

leider untergegangen. Der Grill sollte demnächst geputzt werden. Danach wird er leider 

auch schon eingewintert. 
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Zimmerpflanzen 

Der Studiengang Digital Ideation wollte in Ihren tristen Klassenzimmern einige 

Zimmerpflanzen zur Dekoration einbringen. Dies wurde vom Hausdienst leider 

verboten. Der Studienjahrgangsvertreter bittet den STAIR um weitere Abklärungen 

mit der Schulleitung. 

STAIR: Dieses Anliegen kann mit dem Hausdienst besprochen werden. 

 

Abwaschmittel 

Studierende wünschen sich ein Abwaschmittel, welches Ihnen zur Verfügung steht. 

Einige Studenten bewahren ihr Besteck im Spintfach auf. 

STAIR: Der Vorstand wird in den nächsten Wochen ein Abwaschmittel und Schwämme 

organisieren und bei den Spülbecken im S12 deponieren. 

 

Schliessfächer im S12 

Im S12 sind alle Schliessfächer besetzt. Überzählige Schliessfächer im 41 nützen 

Studierenden, welche ausschliesslich im Gebäude S12 Vorlesungen besuchen, 

nichts. Eine Regelung, welche Anrechte auf Schliessfächer im jeweiligen Gebäude 

regelt wurde von vereinzelten Studierenden gewünscht. 

STAIR: Wir werden diesen Missstand der Schulleitung weiterleiten. 

 

Vorlesungssäle S12 

Die Fixe Stuhl- und Tisch-Einrichtung im S12 (Raum 2 und 3) sind nicht 

ergonomisch und bieten allgemein zu wenig Platz für Studenten und deren 

Material. 

STAIR: Julian Bigler, kann dieses Anliegen als Mitglied der Fachgruppe Lernräume, für 

den Neubau der Hochschule einbringen. 

 

Abonnements-Vergünstigungen 

Es wurde gefragt ob mit der SBB Diskussionen bezüglich Vergünstigungen für 

Verbindungen ab Luzern geführt werden. 
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8 Unterschriften 

Rotkreuz, 11. November 2017 

 

Der Präsident:  Die Protokollführerin: 

 


